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Ata da Décima Sétima Reunião Ordinária no Primeiro período anual, da 
Primeira Sessão Legislativa, da Décima Sétima Legislatura, em 11 de abril 
de 2017, às 10 horas, na Câmara Municipal do Cabo de Santo Agostinho, 
sob a presidência do Vereador Mário Anderson. 
 
Aos 11 dias de abril de 2017, às 10 horas, no plenário da Câmara Municipal do 
Cabo de Santo Agostinho - PE, presentes os Vereadores: Amaro Honorato da 
Silva, Carlos José Mendes Silva, Everaldo Cabral de Oliveira Júnior, 
Ezequiel Manoel dos Santos, Flávio Átila da Silva Leite, Gessé Valério de 
Oliveira, Jefferson Marcos Bezerra, José de Arimatéia Jerônimo Santos, 
Labreildes dos Santos Inácio, Mário Anderson da Silva Barreto, Neemias 
José Silva, Ronaldo Francisco dos Santos e Vicente Mendes Silva Neto se 
reuniram ordinariamente para a 17ª Reunião Ordinária no Primeiro período 
anual, da Primeira Sessão Legislativa, da Décima Sétima Legislatura. Havendo 
número regimental, o Presidente declara abertos os trabalhos desta reunião e 
convida o Vereador Labreildes Inácio, Irmão Del, para fazer a leitura da Bíblia e 
uma oração. Feita a chamada nominal dos Vereadores, pelo Primeiro 
Secretário, excepcionalmente, nesta reunião ordinária, a 1ª Secretaria foi 
ocupada pelo Vereador Flávio Átila, foi constatada a presença dos Vereadores 
supracitados e a ausência dos parlamentares: Augusto César da Cunha 
Paiva, que apresentou atestado médico, José Domingos dos Santos, que 
apresentou atestado médico, José Feliciano de Barros Júnior e Ricardo 
Carneiro da Silva, que apresentou atestado médico. Logo após, foi lida e 
aprovada a ata da sessão anterior. Em continuidade, o Presidente abriu o 
Expediente do Dia que teve apresentadas as seguintes proposições: 
Comunicado nº MC009301/2017, Ministério da Educação, que informa 
liberação financeira destinada a garantir a execução de programas do FNDE, 
no valor de R$ 407.989,51; Comunicado nº MC 009302/2017, Ministério da 
Educação, que informa liberação financeira destinada a garantir a execução de 
programas do FNDE, no valor de R$ 24.264,00; Comunicado nº MC 
009303/2017, Ministério da Educação, que informa liberação financeira 
destinada a garantir a execução de programas do FNDE, no valor de R$ 
18.612,00; Comunicado nº MC 009304/2017, Ministério da Educação, que 
informa liberação financeira destinada a garantir a execução de programas do 
FNDE, no valor de R$ 4.068,00; Comunicado nº MC 009305/2017, Ministério 
da Educação, que informa liberação financeira destinada a garantir a execução 
de programas do FNDE, no valor de R$ 3.000,00; Comunicado nº MC 
009306/2017, Ministério da Educação, que informa liberação financeira 
destinada a garantir a execução de programas do FNDE, no valor de R$ 
4.068,00; Comunicado nº MC 009307/2017, Ministério da Educação, que 
informa liberação financeira destinada a garantir a execução de programas do 
FNDE, no valor de R$ 10.386,00; Comunicado nº MC 009308/2017, Ministério 
da Educação, que informa liberação financeira destinada a garantir a execução 
de programas do FNDE, no valor de R$12.428,00; Comunicado nº MC 
009309/2017, Ministério da Educação, que informa liberação financeira 
destinada a garantir a execução de programas do FNDE, no valor de R$ 
31.428,00; Comunicado nº MC 009310/2017, Ministério da Educação, que 
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informa liberação financeira destinada a garantir a execução de programas do 
FNDE, no valor de R$ 35.820,40; Comunicado nº MC 009311/2017, Ministério 
da Educação, que informa liberação financeira destinada a garantir a execução 
de programas do FNDE, no valor de R$ 24.264,00; Indicação nº 477/2017, 
Vereador César Paiva, que solicita ao Poder Executivo a drenagem e o 
saneamento básico da praia de Suape; Indicação nº 478/2017, Vereador César 
Paiva, que solicita ao Poder Executivo a reativação do Museu dos Pescadores 
em Suape; Indicação nº 479/2017, Vereador César Paiva, que solicita ao Poder 
Executivo a revitalização da praça de Suape e a troca dos postes; Indicação nº 
480/2017, Vereador César Paiva, que solicita ao Poder Executivo a ampliação 
do calçadão de Suape; Indicação nº 481/2017, Vereador César Paiva, que 
solicita ao Poder Executivo a reforma da Academia das Cidades em Gaibu; 
Indicação nº 565/2017, Vereador Cianinho- José Feliciano, que solicita ao 
Poder Executivo a instalação de lâmpadas de led nos postes de iluminação da 
Rua Francisco Veloso da Silveira, Vila Doutor Manoel Clementino; Indicação nº 
566/2017, Vereador Cianinho- José Feliciano, que solicita ao Poder Executivo a 
instalação de lâmpadas de led nos postes de iluminação da Rua Firmo Barbosa 
de Souza, Vila Doutor Manoel Clementino; Indicação nº 567/2017, Vereador 
Cianinho- José Feliciano, que solicita ao Poder Executivo a instalação de 
lâmpadas de led nos postes de iluminação da Rua Edwirgens Gomes de Melo, 
Vila Doutor Manoel Clementino; Indicação nº 569/2017, Vereador José de 
Arimatéia, que solicitaao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da 
estrada de Suape e a realização de reparos e consertos em trechos onde a 
obra já havia sido concluída e encontra-se danificada; Indicação nº 570/2017, 
Vereador José de Arimatéia, que solicita ao Poder Executivo a instalação de ar 
condicionado nas salas de aula das Escolas da Rede Pública Municipal de 
Ensino do nosso Município; Indicação nº 571/2017, Vereador Everaldo Cabral 
Júnior, que solicita ao Poder Executivo o saneamento e a pavimentação da 
escadaria da Segunda Travessa da Rua 52, Bairro São Francisco; Indicação nº 
572/2017, Vereador Everaldo Cabral Júnior, que solicita ao Poder Executivo o 
saneamento e a pavimentação da escadaria da Primeira Travessa da Rua 51, 
Bairro São Francisco; Indicação nº 573/2017, Vereador Cianinho- José 
Feliciano, que solicita ao Poder Executivo a instalação de lâmpadas de led dos 
postes de iluminação da Rua Antônio José Lins, Vila Doutor Manoel 
Clementino, neste Município; Indicação nº 574/2017, Vereador Cianinho- José 
Feliciano, que solicita ao Poder Executivo a instalação de lâmpadas de led dos 
postes de iluminação da Rua Amarina Cavalcante Torres, Vila Doutor Manoel 
Clementino, neste Município; Indicação nº 579/2017, Vereador Gessé Valério; 
que solicita ao Poder Executivo a colocação de tampas de concreto para fechar 
a boca de lobo da Rua Petrônilo Capistrano dos Santos, Loteamento Ilha, 
Ponte dos Carvalhos; Indicação nº580/2017, Vereador Gessé Valério, 
que solicita ao Poder Executivo a desobstrução das bocas de lobo da Rua José 
Joaquim da Silva, em Ponte dos Carvalhos; Requerimento nº 206/2017, 
Vereador Amaro do Sindicato- Amaro Honorato, que solicita ao Poder 
Executivo a limpeza do Canal da Rua Marcília Tavares, da Cohab; 
Requerimento nº 207/2017, Vereador Amaro do Sindicato- Amaro Honorato, 
que solicita ao Poder Executivo a limpeza do Canal da Rua Manoel Queiroz, da 
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Cohab; Requerimento nº 208/2017, Vereador Amaro do Sindicato- Amaro 
Honorato, que solicita ao Poder Executivo a construção de um Posto de Saúde 
e Odontológico do Engenho Arariba de Baixo; Requerimento nº 209/2017, 
Vereador Amaro do Sindicato- Amaro Honorato, que solicita ao Poder 
Executivo a construção de um Posto de Saúde e Odontológico do Mauriti; 
Requerimento nº 210/2017, Vereador Amaro do Sindicato- Amaro Honorato, 
quesolicita ao Poder Executivo a construção de um Posto de Saúde e 
Odontológico do Engenho Barbalho II; Requerimento nº 300/2017, Vereador 
Everaldo Cabral, que solicita ao Presidente da Compesa o abastecimento de 
água para o Bairro da Charnequinha; Requerimento nº301/2017, Vereador 
Gessé Valério, que solicita ao Poder Executivo a manutenção dos refletores da 
Quadra Poliesportiva Gilberto Farias do Monte; Requerimento nº302/2017, 
Vereador Jefferson Marcos, que solicita ao Poder Executivo a substituição de 
ventiladores quebrados e a colocação de ventiladores nas salas que não 
possuem na escola Paulo Freire; Requerimento nº303/2017, Vereador 
Jefferson Marcos, que solicita ao Poder Executivo a ronda policial ostensiva 
para a Escola Paulo Freire; Requerimento nº304/2017, Vereador Jefferson 
Marcos, que solicita ao Poder Executivo a contratação de funcionários para a 
Escola Paulo Freire, em Ponte dos Carvalhos; Projeto de Lei nº 55/2017, 
Vereador Everaldo Cabral Júnior, que dispõe sobre a restituição ao erário pelos 
danos gerados ao patrimônio público nos casos que indica e dá outras 
providências; Projeto de Lei nº 56/2017, Vereador Everaldo Cabral Júnior, que 
institui o tema transversal Ética na Sociedade do 5º ano da Rede Municipal de 
Ensino e dá outras providências. Continuando, o Presidente abriu o Pequeno 
Expediente que não teve Edis inscritos. Logo em seguida, o Presidente abriu o 
Grande Expediente que teve a inscrição dos seguintes Parlamentares: 
Vereador José de Arimatéia que fala sobre os 100 dias de governo, afirma que 
são 100 dias de simulação, pois não resolveu o problema da segurança que 
tinha prometido resolver, não rompeu com a Compesa, diz que o decreto de 
calamidade, que foi emitido, só tem fundamentado a dispensa de licitação, e as 
escolas estão degradadas, sem livros didáticos, a saúde é um engodo; em 
aparte, o Vereador Ezequiel Manoel afirma que o governo está trabalhando 
com um PPA que não é deste governo, e que o Poder Executivo está lutando, 
mas não é tarefa fácil, fácil é usar a tribuna, mas já está havendo mudança; em 
aparte, o Vereador Amaro Honorato diz que o Cabo está se transformando em 
um canteiro de obras, defende que o prefeito tenha um carro muito bom, e diz 
que o Vereador José de Arimatéia não cobrava de Vado; de volta ao Vereador 
José de Arimatéia, este fala que o PPA e a LOA não tem a ver com a 
arrecadação, mas comprar carro caro em estado de calamidade é absurdo, 
além de estar cobrindo rua pronta com asfalto, e afirma que criticou sim o 
governo Vado, questiona esse governo que está com gana para fazer licitações 
milionárias, mas não se cuida da educação, diz que está trazendo fatos, o 
governo arrecada não paga o piso dos professores, mas paga propaganda, 
sendo uma inversão de prioridades, critica a terceirização que está se fazendo 
no Cabo, e ressalta que esse é o retrato fiel dos 100 dias; Vereador Ezequiel 
Manoel que diz que discutir valores de carro é um questionamento pequeno, 
afirma que vai cobrar para que se tenha escolas melhores, pede que se sugira 
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soluções e não se debata valores de carros, diz que a sociedade quer 
resultados, quer que se tenha exclusividade de uma empresa para manter 
escolas e hospitais; em aparte, o Vereador José de Arimatéia diz que é pago 
para fiscalizar e pede que se vá em toda rede municipal, denuncia que a 
Unidade Mista está sem médico, e que o Governo precisa ter compromisso 
com a saúde, quer saber quantos Vereadores são a favor da terceirização; de 
volta ao Vereador Ezequiel Manoel, este diz que é mais fácil encontrar um 
culpado, mas que todos devem lutar; em aparte, o Vereador Amaro Honorato 
diz que precisa ir à comunidade fiscalizar e que aqui se encaminha as 
demandas e se apoiam as lutas; de volta ao Vereador Ezequiel Manoel, este 
diz que se deve convidar o Deputado Federal Betinho Gomes pela volta do 
Banco do Brasil de Ponte dos Carvalhos, e sobre a terceirização diz que está 
aguardando o posicionamento do sindicato da categoria; em aparte, o Vereador 
Flávio Átila, Flávio do Fórum, diz que o Banco do Brasil do Centro do Cabo 
também está fechado, e precisa chamar o Deputado Federal; de volta ao 
Vereador Ezequiel Manoel, este diz que o Banco do Brasil é um grande 
fomentador da agricultura e vai fazer audiência pública; em aparte, o Vereador 
Jefferson Marcos diz que essa discussão está partidarizando muito a luta da 
comunidade, e diz que o prefeito precisa agir também, pois a cidade está na 
UTI, e devem se unir Poder Legislativo e Poder Executivo, afirma que se deve 
tomar posicionamentos e não só discutir; de volta ao Vereador Ezequiel 
Manoel, este fala sobre a oposição, a terceirização e política nacional, pede 
que se conste em ata que o Sr. Guga, assessor parlamentar do Vereador José 
de Arimatéia, chamou o Vereador Ezequiel Manoel de ladrão, diz que vai fazer 
representação, e que o PSDB é partido de golpista; em aparte, o Vereador 
Ronaldo Santos diz que vai chegar ao ponto do povo cabense deixar de 
frequentar essa Casa, por conta desse tipo de comportamento, pois existe 
corrupção em todos os partidos, não se deve direcionar, e os assessores 
devem estar contidos, pois o comportamento agressivo não deixa a população 
feliz; de volta ao Vereador Ezequiel Manoel, este diz que é imune na tribuna 
parlamentar, fala sobre a política nacional e encerra; Vereador Flávio Átila, 
Flávio do Fórum, que comunga com as palavras do Vereador Ronaldo Santos, 
e defende também que aconteçam as Câmaras Itinerantes, afirma que quase 
todos os Vereadores são golpistas, e pede que se pare com esse mal estar, 
esse discurso é ruim, não leva a nada, a Lava Jato pegou todo mundo; em 
aparte, o Vereador Ezequiel Manoel que afirma que a Globo, a Fiespe e 
diversos partidos são golpistas, defende que Lula e Dilma deixaram o Nordeste 
melhor; de volta ao Vereador Flávio Átila, este diz que o PT começou bem, fez 
coisas boas, mas também, no meio do caminho cometeu erros e pede que se 
mude esse discurso, que se fale dos problemas reais do Município; em aparte, 
o Vereador Jefferson Marcos diz que o Cabo de Santo Agostinho não pode ser 
ingrato com Lula, pois o Governo Federal mudou o Cabo, e o nome é golpe, 
acredita que o governo atual trouxe o desemprego, e elenca vários problemas 
sociais; em aparte, o Vereador José de Arimatéia diz que esse debate é 
infrutífero, pois PMDB e PT viviam juntos, afirma que Lula teve sua importância 
para o Cabo de Santo Agostinho, mas o fracasso da economia também trouxe 
fracasso para a cidade, sustenta que alguns tem se eximido de debater as 
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questões locais para debater as nacionais, e diz que cada um deve cuidar de 
sua responsabilidade; de volta ao Vereador Flávio Átila, este parabeniza o 
prefeito por inaugurar ruas em 100 dias; Vereador Amaro Honorato que afirma 
lutar pela abertura do Banco do Brasil, diz que o Poder Legislativo e o Poder 
Executivo devem caminhar juntos pela abertura do banco, fala sobre a política 
nacional e diz defender Lula e Dilma. Na sequência, o Presidente abriu a 
Ordem do Dia, passando a palavra ao Primeiro secretário, que lê as 
proposições para votação – em Votação Única: Indicação nº 369/2017, 
Vereador Amaro do Sindicato- Amaro Honorato; Indicação nº 370/2017, 
Vereador Amaro do Sindicato- Amaro Honorato; Indicação nº 406/2017, 
Vereador César Paiva; Indicação nº 407/2017, Vereador César Paiva; 
Indicação nº 408/2017, Vereador César Paiva; Indicação nº 441/2017, 
Vereador César Paiva; Indicação nº 469/2017, Vereador Flávio do Fórum- 
Flávio Átila; Indicação nº 476/2017, Vereador César Paiva; Indicação nº 
491/2017, Vereador Flávio do Fórum- Flávio Átila; Indicação nº 555/2017, 
Vereador Flávio do Fórum- Flávio Átila; Indicação nº561/2017, Vereador Gessé 
Valério; Indicaçãonº562/2017, Vereador Gessé Valério; Indicação nº563/2017, 
Vereador Gessé Valério; Indicação nº564/2017, Vereador Gessé 
Valério; Requerimento nº 202/2017, Vereador Amaro do Sindicato- Amaro 
Honorato; Requerimento nº 203/2017, Vereador Amaro do Sindicato- Amaro 
Honorato; Requerimento nº 204/2017, Vereador Amaro do Sindicato- Amaro 
Honorato; Requerimento nº 205/2017, Vereador Amaro do Sindicato- Amaro 
Honorato; Requerimento nº 296/2017, Vereador Galego da Farmácia- Carlos 
Mendes; Requerimento nº 297/2017, Vereador Galego da Farmácia- Carlos 
Mendes; Requerimento nº 298/2017, Vereador Galego da Farmácia- Carlos 
Mendes; Requerimento nº 299/2017, Vereador Galego da Farmácia- Carlos 
Mendes; todas aprovadas a unanimidade. Por fim, o Presidente encerrou a 
sessão, e convocou outra reunião para o dia 12 de abril, às 10 horas, e para 
constar, eu, Elaine Amâncio dos Santos, lavrei a presente ata que depois de 
lida, discutida e aprovada será assinada pelo Presidente, Primeiro e Segundo 
Secretários. 
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